

Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion
Amt für Gesundheit
Abteilung Gesundheitsförderung
Bahnhofstrasse 5
4410 Liestal

Liestal, 24.06.2019

Versand per E-Mail: tabakpraevention@bl.ch

Vernehmlassung

Anpassung des kantonalen Alkohol- und Tabakgesetzes (KaATG)

Sehr geehrter Herr Regierungsrat Weber
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken für die Einladung zur Vernehmlassung vom 7. Mai 2019 zur oben erwähnten Landratsvorlage. Gerne nehmen wir hiermit Stellung.

Die Landratsfraktion der FDP Baselland lehnte die der Anpassung zugrunde liegende Motion 2018/783 von Sara Fritz bekanntermassen ab. Der regierungsrätliche Vorschlag zur Umsetzung der Motion reduziert den gesetzgeberischen Eingriff nun aber auf eine Umsetzung der bundesrechtlich zu erwartenden Vorgaben und sieht einzig eine zeitlich frühere Einführung der Regelung vor. Auch wenn aus Sicht der FDP Baselland wenn immer möglich keine Regulationen geschaffen werden sollen, die grundsätzlich in der Kompetenz einer höher angesiedelten Einheit fallen, so anerkennen wir hier doch den Wunsch, eine einheitliche Lösung für die neu am Markt auftretenden Produkte zu schaffen und damit den Jugendschutz zu stärken.

Aus unserer Sicht ist es sehr zu begrüessen, dass im Rahmen der vorliegenden Anpassungen keine Verschärfungen und Anpassungen beim Passivraucherschutz oder beim Werbeverbot vorgenommen wurden und nur der Umfang der betroffenen Raucherwaren konkretisiert und erweitert wurde. Diese Massnahme unterstützt unserer Meinung nach wirkungsvoll, und zusätzlich zur vorgesehenen Selbstregulierung der Branche, den Jugendschutz.

Die FDP Baselland unterstützt aus den obenstehenden Gründen die Vorlage und empfiehlt deren Annahme.

Mit freundlichen Grüssen

FDP.Die Liberalen Baselland

Saskia Schenker
Präsidentin

Rolf Richterich
Fraktionspräsident

Ersteller: Fachkommission Volkswirtschaft & Gesundheit, Ueli Zehnder